

Colloque international **Religion et territoire**,
25-26 octobre 2012, Manchester



Le colloque international **Religion et territoire** est organisé par le réseau Eurel de juristes et sociologues de la religion (www.eurel.info, projet du centre de recherche PRISME-SDRE UMR 7012, CNRS – Université de Strasbourg), et le *Center for Research on Socio-Cultural Change*, CRESC, Université de Manchester.

L'étude empirique et quantitative de la géographie religieuse est un sujet nouveau, auquel le développement constant d'outils techniques et conceptuels promet de nombreuses opportunités. Depuis la prise en compte de la dimension spatiale dans l'étude du religieux, le "tournant spatial", nous avons beaucoup à apprendre des mécanismes spatiaux du changement religieux. Et, bien que des progrès notables aient été accomplis sur la question de la géographie religieuse, de vastes perspectives s'offrent encore à la recherche, notamment pour l'analyse spatiale de données religieuses avec les méthodes formelles : un champ nouveau et prometteur est ouvert.

La diversité religieuse grandissante de l'Europe fait surgir de nouveaux défis sociaux et institutionnels. Les réponses ont été très diverses, variant à la fois d'un pays à l'autre et entre les différents niveaux de gouvernance d'un même pays. La bioéthique, le statut des minorités religieuses, les écoles confessionnelles et l'enseignement religieux, la séparation de l'Etat et des religions, la religion dans l'espace public, la prise en compte du radicalisme religieux sont autant de lieux où interagissent institutions juridiques, intérêts politiques et opinion publique, de façon diverse et par delà les frontières spatiales, nationales et institutionnelles.

Les juristes, sociologues et géographes n'en trouveront que plus d'intérêt à s'engager dans un débat empirique sur le changement religieux.

Comité scientifique: Jonas Bromander, Unité Recherche et culture, Eglise de Suède; Niall Cunningham, Université de Manchester; Siobhan McAndrew, CRESC, Université de Manchester; Michał Zawiślak, Université catholique de Lublin; Anne-Laure Zwilling, CNRS-Strasbourg.

Renseignements et inscriptions:
<http://eurel.sciencesconf.org/>

International conference **Religion and territory**,
25-26th October 2012, Manchester



The international conference **Religion and Territory** is jointly organized by the *Eurel* network of sociologists and legal scholars of religion (www.eurel.info, led by the research centre PRISME-SDRE UMR 7012, CNRS - University of Strasbourg), and CRESC (*Center for Research on Socio-Cultural Change*).

The empirical and quantitative study of religious geography is a new subject with much opportunity with the continual development of technical and conceptual tools. Following the 'spatial turn', we have much to learn about the spatial mechanisms of religious change. Although significant progress has been made in the wider field of religious geography, there is considerable scope for further research into the spatial analysis of religious data using formal methods: a new and promising field.

Equally, the growing religious diversity of Europe has provided social and institutional challenges. Responses have differed greatly both across Europe and between different levels of government within countries. Bioethics, the position of religious minorities, faith schools and religious education, the separation of church and state, religious involvement in the public sphere, and responses to extremism are all areas where legal institutions, political interests and public attitudes interact in important ways, and differently so across space and institutional and national boundaries.

This suggests an important role for legal scholars, sociologists and geographers to engage in empirically-based discussion of religious change.

Conference organizing committee: Jonas Bromander, Unit for Research & Culture, Church of Sweden; Niall Cunningham, University of Manchester; Siobhan McAndrew, CSREC, University of Manchester; Michał Zawiślak, Catholic University of Lublin; Anne-Laure Zwilling, CNRS-Strasbourg.

Information and registration:
<http://eurel.sciencesconf.org/?lang=en>